
【外部評価アンケート結果】 

１ 園の教育方針について 

 ・幼稚園教育要領等にも謳ってある「10 の姿」の実現にむけて、具体的にめざす子ども像が定められ

ていると感じた。小学校でもそれを踏まえた指導を行い、連携を深めなければならないと思う。 

 ・保護者アンケートの結果から、園の教育方針・運営に対し全てに高い評価を示していることから、 

  日頃子ども達が喜んで登園し、伸び伸びと生活を楽しんでいる事に満足している事がうかがわれる。 

  特に、今年度の園の重点目標に 0・1 歳児の遊びの見直し、環境設定の工夫を重点に置き実践を重ね

られ、こども園として教育・保育の基盤作りを積極的に、細やかに進めておられる事が伝わる。 

 ・園に伺う度に、明るく元気な園児の皆様の姿を拝見し、私共も元気になれます！園児の皆様がとて

も伸び伸びされていて、幼稚園での生活を楽しんでいらっしゃるように感じます。 

 ・子どもの自主性を大切にされている。社会構造の変化による、保護者の要望や子ども達の身体的な

変化にも対応できていると思います。 

 ・教育理念・目標・めざす子ども像等を踏まえて、各年齢毎の重点目標を定め、園長を中心に各職員

が自主的・意欲的に取り組み、園の総力を結集し目標達成に向けて努力している。設問の、園の教

育方針は、地域住民から見ても安心、安全、安定面で不備は無く、方針通り具現されており極めて

良好。 

2 行事や特色について 

 ・恵まれた環境(田園部)のもと、田植えから稲刈りまで幼児が体験できる行事が、そして又その他に日

本の伝統行事、文化もふんだんに取り入れた多岐にわたる行事が計画されており、その特色ぶりは

目を見張るものがある。尚、行事の実施に当たっては、事前の準備等用意周到、安心して任せられ

る存在である。 

 ・行事で園児さん達が作られたお菓子やメッセージをいただきスタッフ一同大変喜んでおります。あ

りがとうございます。又、Dragana の最後のレッスンにも色彩豊かな手作りのタペストリーを頂戴

し、園児さんの温かいお心遣いに大変感激しました。 

 ・「自然の中へとびだす保育」「げんきな体をつくる保育」「あたたかい手づくり保育」「友だちをいっ

ぱいつくる保育」を基盤にした行事や取り組みが確実に実践されていることを子ども達の育ちや園

の雰囲気に現れている。また、保護者も園の取り組みを十分に理解し、評価していることから、充

実した内容であることがうかがわれる。 

 ・自然と触れ合う体験は、今後もより大切にされるべきものだと思う。 

 ・「温かい手づくり保育」が、訪問した際の掲示物や園児の作品から伝わってくる。以前に見せていた

だいたことのある作品展には、びっくりした覚えがあります。 

 ・年間の様々な行事は、五感を育てるバランス良いプログラムであると思う。特に、自然との触れ合

いが多く、親が普段経験させてあげられない植物との触れ合いは重要。 

3 保護者や地域との連携について 

 ・園に対する保護者の意見や要望には連絡ノートが活用されており、丁寧な意思疎通に役立っている。 

  又、新型コロナ対策も徹底されており、園児の「安全と健康」が第一との姿勢があちこちで見て取

れた。地域にも安心感を与えておりその姿は高評価に値する。 

 ・園の取組が子どもの豊かな発達につながっていることを細やかにブログや通信、写真等で発信して



おられる。特に地域や小学校との連携は園側からの積極的な声掛けがないと進みにくいと思われる

が、重要な取り組みに位置づけて取り組まれていることが伝わる。 

 ・保護者や地域との連携が、結果的に治安の向上や子育てに関わるモチべーっションに繋がっている

と感じる。一方で、個人情報保護の問題もあり、少し関わっている方々の顔は分かりにくい。 

4 その他  

 ・幼児の安全面、管理面にも随所にきめ細やかな気配りが感じられ、また、園児が裸足で園庭及び木

に囲まれた各保育室で伸び伸びと生き生きと遊んでいる姿に接し、幼児教育の原点を垣間見る思い

がした。それ故に、みずほ教育・保育は「人間形成の基礎・基盤づくり」を担っているとの印象を

強く受けた。今後も現方針を堅持し、「地域の宝」として発展されることを強く希望します。 

 ・子ども達が落ち着いて生活しており、園全体から温かい雰囲気が伝わってくる。 

 ・壁面環境からも子どもの発想や個性を大切にした作品が多く、先生方が子どもの良さを引き出す工

夫をしておられることが伝わる。また、先生方の手作りの環境から子ども達のために・・・という

想いが伝わってくる。一人一人を大切にする取り組みは保護者にも伝わり、安心感や信頼感が子育

て支援につながっていると感じる。 

 ・長時間保育のニーズが増えていく中で、充実した保育を展開していく時間の確保や職員の共通理解

の難しさが出てくると思う。保育の質を高めながらも内容の精選も必要であると感じる。 

 ・預かり保育の無償化により、親と過ごす時間の減った子どもが増えていることが心配される。 

  一般に愛情不足と言われるような子どものケアは、今まで以上の対策が求められるかもしれない。

それが、教職員の新たな負担に繋がらないようになればいいのですが。 

 ・特別支援の必要な子どもや、外国籍の子ども、他園で大人への不信感を植え付けられた子ども、多

様な子ども達が社会に存在するようになった今日、みずほ幼稚園の伝統を守って欲しいと願う。裸

足保育や自然との触れ合い、遊びの選択肢の多さ、そして、卒園生へのフォローなどもとても素晴

らしい取り組みであると思います。 

 ・バスの運転手さんの対応も良く、安心して預けられます。 

 ・小学校でもスタートカリキュラムを作成してみました。園のアプローチカリキュラムとともに内容

を検討してみることが、担当者などでできるといいなと思っています。 

 ・英会話のレッスンで訪問させて頂くと、子ども達が「Hello」と元気な声でネイティブ講師に声を掛

けてくれます。外国人に対する垣根がなくなったのかな？！と嬉しくなると同時にきちんち挨拶で

きる園児さんが多いのに、いつも感心させられます。とても明るい雰囲気の幼稚園だと思います。 


